

**Agenda**  
**CONFIDENCIAL**

Luis Soto

■ **Rudos vs técnicos**

La decisión de Petróleos Mexicanos de construir la nueva refinería en la ciudad de Tula, Hidalgo, ha desatado lo que en la lucha libre se califica como un combate de rudos contra técnicos.

El estilo de los rudos, caracterizado por el resentimiento, las marrullerías y hasta la envidia, salió a florecer; gobernadores de algunos estados que se subieron al cuadrilátero (o sea que participaron con sus propuestas en los foros de debate a los que convocó Pemex a finales de marzo) se enfurecieron al enterarse de que habían perdido, uno de ellos incluso contrató a su paisano para que cuestionara la decisión. Los "paleros" de algunos mandatarios estatales también criticaron que los técnicos hayan calificado a Tula como el lugar ideal para construir el complejo. Hasta el "Perfecto Fracasado", Francisco Labastida Ochoa (Madrazo *dixit*), no perdió la oportunidad de expresar su desacuerdo.

Extrañamente, aquellos políticos que habían criticado hace un mes al presidente de la República por "no fajarse los pantalones" y decidir en qué lugar debería ubicarse la refinería en vez de convocar a un foro, aplaudieron el resultado. Bueno, hasta el dirigente del sindicato petrolero, Carlos Romero Deschamps, festejó el asunto y felicitó al

presidente Felipe Calderón; ya encarrerado envió un mensaje a los perdedores, que podría traducirse de la siguiente manera: No sean chillones; hay que asumir el resultado con responsabilidad. ¡Pues cómo no, si un estado priista fue el elegido!, exclaman los rudos.

El 20 de marzo comentamos en este espacio que el jefe del Ejecutivo resultó un hábil jugador político en el asunto de la refinería, al poner a los gobernadores contra la pared y aventarlos al ring para que jugaran limpiamente. Obviamente no a todos les agradó el juego.

Bueno, si en la reforma energética hubieran aprobado la participación de la iniciativa privada en este sector, se les hubiera dado gusto a todos los gobernadores que alzaron la manita para que se construyera una refinería en su estado. Pero los legisladores "le sacaron al parche", agregábamos. ¡Nunca es tarde, nunca es tarde! Hay que reabrir el debate para reformar la Ley Reglamentaria del 27 Constitucional para permitir la participación de empresas privadas en la refinación, transporte y almacenamiento de hidrocarburos, sugieren algunos.

**Agenda previa**

¡Cállate, Chachalaca!, podrían gritarle al expresidente Vicente Fox los panistas después de sus declaraciones a la cadena de televisión CNN en español. Al referirse a la lucha conjunta contra el narcotráfico, dijo el exmandatario: "No más palabras, no más planes, no más pal-

maditas en la espalda como las que yo recibí durante seis años, hay que actuar, es tiempo de acción." Una estulticia más de "Chente": para combatir al crimen organizado no basta "la buena relación, ni la amistad, ni bastan las palabras bonitas que dijo la secretaria de Estado, Hillary Clinton".

El "gober bailador", como califican los coahuilense a Humberto Moreira, "quiere pasarse de lanza" en el asunto relacionado con el precio del carbón que se produce en esa entidad y que durante años han vendido a la Comisión Federal de Electricidad. La paraestatal ha ofrecido a los productores de carbón un precio de 736 pesos por tonelada, pero los empresarios del ramo demandan que por lo menos les paguen a mil 56 pesos, la mitad de los más de dos mil pesos que paga la CFE por el carbón importado de Estados Unidos, señalan. La empresa paraestatal aclara, sin embargo, que paga 11 por ciento más por el carbón nacional que por el importado.

Pero lo que no dicen los quejosos es que las cualidades del carbón importado y el nacional no son las mismas, pues el que se produce en el país tiene menor poder calorífico, según los expertos; tampoco mencionan que el carbón nacional tiene más cenizas que el extranjero y que mientras el carbón importado se aprovecha en un 90 por ciento por tonelada, el aprovechamiento del nacional llega al 65 por ciento. Y es que, dicen los que saben, los tram-



Fecha <b>16.04.2009</b>	Sección <b>Política</b>	Página <b>30</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

posos empresarios coahuilenses le echan hasta cascajo al mineral para que dé el peso.

Según el diputado del partido Unidad Democrática de Coahuila Javier Fernández, el gobernador Humberto Moreira dispuso que para defender el empleo y la economía se les otorgue a los empresarios productores un préstamo de cien millones de pesos para crear un "fondo de resistencia" hasta que logren llegar a un acuerdo favorable con la paraestatal. ¡Qué

poca!, diría Fox.

Mientras que el PAN en Querétaro sigue en abierta pugna para elegir a su abanderado a gobernador, el senador priista con licencia José Calzada Rovirosa, avanza con paso firme. Calzada, candidato de unidad del PRI, se reúne a diario con los integrantes de toda la estructura priista de la entidad y con representantes de sectores sociales, académicos y culturales de Querétaro para escuchar sus propuestas y elaborar sus programa de trabajo. ☒

*Aquellos políticos que habían criticado hace un mes al presidente de la República por "no fajarse los pantalones" y decidir en qué lugar debería ubicarse la refinería en vez de convocar a un foro, aplaudieron la decisión de los técnicos de Pemex*